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Правительство РФ утвер-
дило план мероприятий по 
реализации стратегии го-
сударственной националь-
ной политики России до 
2025 года, сообщается на 
сайте кабинета министров.

План мероприятий состо-
ит из 82 пунктов, которые, в 
частности, направлены на со-
вершенствование госуправ-
ления в сфере националь-
ной политики, обеспечение 
равноправия граждан, реа-
лизации их конституционных 
прав, укрепление единства и 
духовной общности многона-
ционального народа России, 
обеспечение межнациональ-
ного мира и согласия, гармо-
низации межнациональных 
отношений.

Этот план также включает 
в себя меры по обеспечению 
социально-экономических 
условий для эффективной 
реализации национальной 
политики, содействию со-
хранения и развития этно-
культурного многообразия 
народов России, развитию 
системы образования, граж-
данского патриотического 
воспитания подрастающих 
поколений, поддержке рус-
ского языка как государствен-
ного языка, а также создание 
условий для социальной и 
культурной адаптации и ин-
теграции мигрантов. 

"Реализация плана меро-
приятий будет способство-
вать гармонизации межна-
циональных отношений, 
развитию языкового и этно-
культурного многообразия 
Российской Федерации, попу-
ляризации истории и культур 
народов России, профилак-
тике и раннему предупре-
ждению конфликтов в сфере 
межэтнических отношений", 
— отмечается в справке к до-
кументу.

Болевые точки 
в стратегии нацполитики 

Спикер Совета Федерации 
Валентина Матвиенко счи-
тает, что одной из болевых 
точек в стратегии националь-
ной политики РФ является 
проблема мигрантов.

Уже проделана большая 
законодательная работа в 
плане усиления ответствен-
ности за незаконную мигра-
цию, введено тестирование 
приезжих на русском языке, 
но нужно и дальше двигать-
ся в сторону правового ре-
гулирования миграционных 
потоков", — сказал спикер в 
четверг, выступая в рамках 
консультативного совета при 
председателе СФ по межна-
циональным отношениям.

В документах к заседанию 
отмечается, что в настоящее 
время исторически сложив-
шееся единство народов 
России подвергается серьез-
ным испытаниям, которые 
связаны с угрозами распро-
странения ксенофобии и 
экстремизма, в том числе их 
радикальных форм, с массо-
выми миграционными про-
цессами, происходящими в 
мире и в РФ, современной 
демографической ситуаци-
ей, негативно влияющими на 
исторически сложившийся 
уклад жизни народов стра-
ны. 

Участники заседания ре-
комендуют правительству 
ускорить утверждение плана 
мероприятий по реализации 
в 2013-2015 годах стратегии 
и ФЦП "Укрепление единства 
российской нации и этнокуль-
турное развитие народов РФ" 
до 2018 года. Также предла-
гается рассмотреть возмож-
ность внесения поправок в 
Бюджетный кодекс РФ, с тем 
чтобы обеспечить полную 
реализацию стратегии.

"Нужна законодательная 
основа финансирования 
(документа), поскольку без 
адекватного финансирова-
ния никакой внятной межна-
циональной политики мы не 
получим", — отметила Мат-

виенко. Она также предло-
жила расширить полномочия 
местного самоуправления в 
решении межнациональных 
вопросов.

По словам спикера Совфе-
да, осенью в верхней палате 
будут проводиться парла-
ментские слушания. Сенато-
ры предполагают, что на них 
представители правитель-
ства РФ проинформируют 
членов Совета Федерации о 
реализации стратегии на фе-
деральном, региональном и 
местном уровнях.

Матвиенко отметила, что 
не может не беспокоить по-
явление очагов конфликтно-
сти в тех регионах, которые 
раньше считались вполне 
благополучными. "Для нас 
это серьезные сигналы. Надо 
постоянно внимательно ана-
лизировать ситуацию и со-
вершенствовать законода-
тельство", — сказала она. 

Глава Совфеда напомни-
ла, что при обсуждении нац-
политики России прозвучала 
идея о разработке и приня-
тии федерального закона о 
правовых основах государ-
ственной национальной по-
литики. "Давайте вместе по-
смотрим, что нужно для этого 
сделать", — обратилась она 
к участникам заседания.

По ее словам, особое бес-
покойство вызывает буду-
щее русского языка. "Именно 
язык, прежде всего, опреде-
ляет культурную принадлеж-
ность личности, образовы-
вает ее", — отметила она. 
По мнению главы Совфеда, 
дополнительные законода-
тельные меры по поддержке 
стандартов русского языка 
не кажутся лишними.

Сенатор считает, что Фе-
деральный закон "О госу-
дарственном языке РФ" 
должен более эффективно 
применяться для адаптации 
мигрантов и включения их в 
общественную и культурную 
жизнь.
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Юнус-Бек Евкуров про-
верил ход строительства 
башни в Магасе. На строй-
площадке, где возводится 
«Башня Согласия» - аналог 
историко-архитектурных 
сооружений Джейрахского 
района, и.о.руководителя 
субъекта пообщался с 

представителем инвестора 
Асланбеком Харсиевым, 
который с самого начала 
контролирует процесс реа-
лизации грандиозного об-
щенационального проекта.

Врио Главы региона под-
нялся на самый верх строе-
ния - для этого пришлось за 
15 минут преодолеть рассто-
яние в 1376 метров пешком 
по пандусу. Харсиев поде-
лился с Юнус-Беком Евкуро-
вым некоторыми деталями и 
особенностями технологии 
внутреннего оформления 
башни – оно будет гармонич-
но сочетаться с созданными 

для посетителей комфорт-
ными условиями. По его сло-
вам, архитекторы учли все 
особенности и рассчитали 
проектировку пандуса таким 
образом, чтобы посетитель 
не испытывал чрезмерной 
нагрузки - подъем плавно 
переходит в горизонтальную 

площадку, где можно отдо-
хнуть. Серпантинная дорож-
ка завершается выходом в 
зал, который переходит в 
смотровую площадку (она 
находится на высоте 85 ме-
тров). Там будут установле-
ны сверхпрочные стекла. С 
этой точки открывается об-
зор местности, позволяющий 
увидеть весь город и окрест-
ности. На сегодняшний день 
выполнено уже 90% работ. 
Буквально на днях здесь 
установили замковый ка-
мень, именуемый в народе 
«з1огала кхера».

По объему использова-
ния расходного материала 

объект побил все местные 
рекорды. По подсчётам под-
рядчиков, при строительстве 
башни, которая, несомненно, 
станет главным туристиче-
ским объектом равнинной 
части Ингушетии и символом 
консолидации общества, 
израсходовано 8700 кубо-
метров бетона и 1556 тонн 
арматуры. Ширина стен со-
ставила 50 сантиметров.

Кроме того, асланбек Хар-
сиев сообщил и.о.Главы ре-
гиона о том, что все четыре 
этажа величественного мо-
нумента, передающего образ 
Ингушетии, будут выдержаны 
в духе средневековой культу-
ры ингушей. В скором време-
ни здесь появятся фрески, 
эпиграфы и предметы, соз-
дающие уникальную атмос-
феру внутри помещений и 
отражающие важнейшие де-
тали быта и этнографии ин-
гушского народа. На каждом 
этаже будут высечены имена 
аллаха, намечено воссозда-
ние образов известных ге-
роев мифологии ингушей - 
Калой-К1анта, Сеска-Солса 
и ингушских амазонок.

По итогам обхода «Башни 
Согласия» Юнус-Бек Евку-
ров поручил чиновникам в 
кратчайшие сроки соорудить 
на прилегающей террито-
рии фонтан. Также на Баш-
не установят главные часы 
республики. Указания по их 
установке были даны пред-
ставителям администрации 
Магаса и подрядчикам.

Пресс-служба 
Главы РИ

Врио Главы Ингушетии 
Юнус-Бек Евкуров принял 
в своём рабочем кабинете 
председателя комитета по 
делам молодёжи республи-
ки Ислама Цечоева. Цен-
тральной темой на встрече 
был вопрос участия ингуш-
ской молодёжи на традици-
онных образовательных 
форумах «Машук» и «Сели-
гер». 

Руководитель коммолодё-
жи сообщил, что для повы-
шения качества подготовки 
проектов с 18 июля на базе 
Ингушского госуниверситета 
проводится региональный 
этап к  Северокавказско-
му молодёжному форуму 
«Машук-2013». На нынешнем 
этапе со своей образователь-
ной программой приехали 
представители Федерально-

го агенства по делам молодё-
жи. Шесть экспертов в тече-
ние трёх дней будут обучать 
соискателей грантового кон-
курса из Ингушетии как пра-
вильно писать и защищать 
проекты. И.Цечоев констати-
ровал, что в первый день на 
занятия пришло только 180 
молодых людей, тогда как 
процедуру регистрации на 
специальном сайте в каче-
стве участников прошли 287 
человек. И.о.главы региона 
подчеркнул, что не ставится 
цель обеспечить максималь-
ное представительство на 
форуме, гораздо важнее вос-
требованность идей. «Всех, 
кто без уважительной причи-
ны пропустил ценный семи-
нар, вычеркивайте из списка 
участников. Это уже свиде-
тельствует о несерьёзности 
подхода к форуму. Пусть бу-
дет меньше проектов, но они 
будут лучше проработаны и 
более конкурентоспособны», 
- сказал и.о. руководителя 
субъекта. Официальная кво-
та для Ингушетии на форум 
«Машук-2013», стартующий 
14 августа в Пятигорске, со-
ставляет 160 человек.

Что касается участия ре-
спублики во Всероссийском 
молодёжном образователь-
ном форуме «Селигер-2013», 
начавшем свою работу 14 
июля в Тверской области, 
то представительство Ингу-
шетии составит 85 человек. 
По словам И.Цечоева, уже 
отправляется второй поток 
участников на форум в со-
ставе 35 человек, то же ко-
личество представителей 
региона уже находится в мо-
лодёжном лагере на берегу 
озера Селигер. Все участни-
ки, выезжающие на форум, 
снаряжаются экипировкой 
с символикой республики. 
Юнус-Бек Евкуров как всегда 
лично проверил содержимое 
сумки, предназначенной для 
одного взятого делегата из 
Ингушетии, оценил как одеж-
да смотрится на потенциаль-
ном форумчанине, в роли 
которого выступил один из 
местных видеооператоров. В 
индивидуальный набор вош-
ли: спальный мешок, фут-
болка, рюкзак, туристический 
коврик, ветровка, бейсболка.

Врио Главы субъекта под-
черкнул важность внешнего 
вида молодых людей. «Это 
лицо республики, особое 
внимание обратите на то, как 
выглядят наши участники. 
Это тот случай, когда мнение 
о тебе, а значит и о регионе, 
который ты представляешь, 
создаётся как по уму, так и 
по одёжке», - считает он. 
Юнус-Бек Евкуров отметил, 
что при всём том хорошем, 
что делает молодёжный ко-
митет, большим упущением 
является отсутствие серьёз-
ного анализа и выводов по 
участию представителей Ин-
гушетии на предыдущих по-
добных мероприятиях.

В ходе встречи также об-
суждался вопрос о преоб-
разовании существующих 
центров технического твор-
чества детей и юношества 

в Назрани, Малгобеке и 
Карабулаке в республикан-
ские центры гражданского и 
военно-патриотического вос-
питания подростков и моло-
дёжи. И.Цечоев представил 
подробную информацию о 
материально-техническом 
состоянии всех трёх центров, 
которых коснётся модерни-
зация. Предполагается, что 
при нехватке молодёжной 
инфраструктуры, хорошем 
техническом и кадровом 
обеспечении эти центры мо-
гут серьёзно помочь в деле 
реализации государствен-
ной молодёжной политики. В 
каждом центре для занятий 
в кружках технического твор-
чества и секциях военно-
прикладных и технических 
видов спорта будут при-
влекаться до 100 молодых 
жителей республики. Кроме 
того, на базе центров пла-
нируется активно развивать 
волонтёрское движение. 
Врио Главы субъекта особо 
отметил, что не должно стра-
дать детское направление 
в работе центров. «Наряду 
с молодёжными программа-
ми необходимо наращивать 
и детское творчество. Надо 
аттестовать весь персонал, 
с детьми должны работать 
специалисты своего дела», - 
подчеркнул он.

Председатель региональ-
ного комитета молодёжи 
проинформировал, что ре-
спублика впервые участвует 
в Федеральной программе 
«Молодёжное предприни-
мательство». Планируется, 
что предусмотренные на эти 
цели финансовые средства 
в размере 14 миллионов 
рублей позволят охватить 
10500 молодых людей ре-
гиона. При этом в конечной 
фазе образовательного про-
екта бизнес-сообщество Ин-
гушетии должно пополнить-
ся около 100 начинающими 
предпринимателями.

«Обратите особое вни-
мание на молодых людей, у 
которых, возможно, нет соот-
ветствующего образования, 
но есть хорошие способно-
сти от природы к организа-
ции собственного дела», - за-
ключил Юнус-Бек Евкуров.

В Магасе состоялось 
заседание расширенной 
коллегии прокуратуры Ин-
гушетии. Более двух ча-
сов присутствующие об-
суждали итоги работы за 
первое полугодие. Первым 
с докладом выступил про-
курор Ингушетии Павел Бе-
ляков. По его информации, 
по постановлениям проку-
роров привлечено к адми-
нистративной ответствен-
ности 879 лиц. Объявлено 
1037 предостережений. По 
каждому из них обеспечен 
строгий контроль над ис-
полнением изложенных 
требований. Касаясь кри-
миногенной обстановки в 
регионе, Беляков подчер-
кнул, что она значитель-
но улучшилась. Отмечено 
снижение особо тяжких 
преступлений на 11,6% (со 
121 до 107) и тяжких пре-
ступлений на 1,6 (со 188 до 
185) и увеличение раскры-
ваемости убийств – с 47,1% 
до 71,4%. Серьезно снизил-
ся уровень преступлений, 
связанных с незаконным 
оборотом оружия. Показа-
тель стал меньше на 21,8% 
(со 133 до 104). Беляков 
заявил, что во всех направ-
лениях деятельности на-
блюдается положительная 
динамика.

Обращаясь  к членам кол-
легии, Юнус-Бек Евкуров от-
метил, что залогом устойчиво-
го движения вперед является 
укрепление стабильности и 
правопорядка в республике. 
По его словам, во многом 
это связано со слаженной 
работой органов прокурату-
ры. При этом руководитель 
субъекта заострил внимание 
присутствующих на болевых 
точках, мешающих повыше-
нию эффективности деятель-
ности надзорного ведомства. 
«Больше принципиальности 
и оперативности нужно про-
являть при защите интере-
сов государства в области 
соблюдения бюджетного за-
конодательства», - считает 
он. Касаясь необходимости 
борьбы с нарушениями зем-
лепользования, врио Главы 
региона вспомнил случаи в 
ряде населенных пунктов, где 
без согласования с местной 
властью фермеры возвели 
ограждение вокруг хозяйств, 

а некоторые – капитальные 
строения. Такие действия 
вызвали серьезное возмуще-
ние местных жителей. «Такая 
тенденция наблюдается и в 
Малгобекском районе. В на-
рушение строительных норм 
жители нового коттеджного 
поселка самовольно начали 
пристраивать к своим до-
мовладениям помещения, не 
предусмотренные проектом. 
Это крайне опасно и повыша-
ет риск обвала грунта. Если 
мы промолчим один раз, то 
это правонарушение может 
обрести массовый характер. 
Я дал указания снести все 
незаконные постройки. В по-
следнее время мы снесли 
более 300 подобных соору-
жений. Темпы работы в этом 
направлении будут только 
наращиваться», - сказал 
и.о.руководителя региона.

Юнус-Бек Евкуров затро-
нул еще одну важную тему 
– возвращение боевиков 
к мирной жизни. В рамках 
специальной программы, ко-
торая действует в регионе, 
более 50 молодых людей 
решили прекратить террори-
стическую и экстремистскую 
деятельность. «По имеющей-
ся у меня информации, ни 
один из сдавшихся не встал 
на прежний путь. Профилак-
тика намного эффективнее 
силовых методов», - заявил 
он.

В продолжение темы 
Юнус-Бек Евкуров призвал 
представителей надзорных 
органов уделять более при-
стальное внимание вопро-
сам выявления торговых 
точек, производственных це-
хов пособников террористов, 
которые являются хорошей 
финансовой подпиткой для 
членов НВФ. Заставлять 
правоохранительные органы 
проверять заброшенные зда-
ния.

Итоги коллегии подвел 
заместитель генерального 
прокурора России Иван Сы-
дорук. анализируя деятель-
ность органов прокуратуры 
Ингушетии, он призвал уси-
лить борьбу с проявлениями 
терроризма, экстремизма и 
коррупционной составляю-
щей. Принципиально подхо-
дить ко всем фактам задер-
жек с выплатой заработных 
плат, пособий и компенса-
ций, к нарушениям в обла-

сти трудовых и социальных 
прав. Он полагает, что прове-
дение грамотно выстроенной 
идеологической работы, вы-
явление пособнической базы 
террористов, перекрытие ис-
точников их финансирования 
и каналов поставки оружия 
– ключевые задачи, стоящие 
перед правоохранителями.

Иван Сыдорук подчеркнул, 
что в целом наблюдается 
положительная динамика в 
работе прокуратуры. анализ 
статистики свидетельствует 
о том, что есть конкретные 
результаты. Это заслуга всей 
правоохранительной систе-
мы, органов исполнительной 
власти и местного самоу-
правления.

Заместитель генпрокурора 
России акцентировал вни-
мание членов коллегии на 
необходимости улучшения 
оперативно-розыскной дея-
тельности. «Мы должны дер-
жать вопрос профилактики 
на особом контроле. Нужно 
работать на опережение, а 
не по факту совершения пре-
ступления, которое проще и 
дешевле предотвращать», - 
отметил Сыдорук.

Также он поинтересовался 
у членов коллегии, как обсто-
ят дела с регистрацией не-
коммерческих организаций. 
Старший помощник прокуро-
ра РИ александр Британов 
доложил, что в Ингушетии 
четыре подобные организа-
ции, получающие деньги от 
иностранных государств, в 
числе которых «Машр», «Ве-
ста», «Генезис». Сыдорук по-
ручил представителям орга-
нов прокуратуры при отказе 
руководителей некоммерче-
ских организаций, выполня-
ющих функции иностранно-
го агента, от регистрации в 
этом статусе вносить предо-
стережение. В противном 
случае необходимо ставить 
вопрос о приостановлении 
их деятельности, невзирая 
на протестные заявления не-
которых СМИ, пытающихся 
придать этому политическую 
окраску.

В завершение своего вы-
ступления заместитель ген-
прокурора России выразил 
уверенность, что работоспо-
собный, профессиональный 
коллектив прокуратуры РИ 
справится с задачами, озву-
ченными на заседании.

Юнус-Бек Евкуров: 
«По имеющейся у меня 
информации, ни один 
из сдавшихся не встал 

на прежний путь»

«Башню Согласия» 
украсят фрески

Для жатвы хлебов были 
выделены 16 рабочих 
дней. Сроки эти являются 
для уборочной кампании 
традиционными и, соглас-
но науки и практики, счи-
таются лучшими. Однако 
одно дело выделяемые 
сроки, другое дело в эти са-
мые сроки  уложиться. Так 
и в нынешнем году. Жатва 
началась в третьей декаде 
июня, а сегодня на кален-
даре третья декада июля. 
С начала жатвы прошли 20 
с лишним дней, а она еще 
не завершена. Человече-
ский фактор  здесь ни при 
чем, жатва затянулась из-
за  дождей.

- В уборочно-транспортном 
комплексе республики, -  рас-
сказывает начальник отдела 
растениеводства минсель-
хоза Магомед Цуров, – од-
них только комбайнов 150 
единиц, из которых  40 луч-
ших комбайнов «Палессе». 
Каждая  из этих уборочных 
машин в день, при нормаль-
ных условиях, может обмо-
лотить до 45-50 гектаров.  
Так и было. Уложились бы с 
жатвой за 15-16 дней.  Но вот 
беда, из-за дождей потеряли 
в общей сложности 11 рабо-
чих дней. Но несмотря на это 
потери хлебов минимальные. 
Косовица озимых шла и идет 
чисто и на хорошем уровне.

Ячмень на всей площади 
в 8885 гектаров, можно ска-
зать, убран. Общий намолот 
его в ГУПах составляет чуть 
более 20 тысяч тонн при уро-
жайности с гектара почти 25 
центнеров. В 2012 году этот 
показатель составлял 14 
центнеров, почти в два раза 
меньше.

Что касается пшеницы, 
она убрана с 7821 гектара из 
9867. Общий валовой сбор 
составил 20 621 тонну. Как 
видно, объемы его увели-
чиваются. Средняя урожай-
ность гектара  в целом по 
ГУПам составляет почти 27 
центнеров. В прошлом году 
этот показатель был всего-то 

14,5 центнеров. Хлеборобы 
республики с честью спра-
вились со своими обязатель-
ствами - собрать с каждого 
гектара по 25 центнеров.

В воскресный день 21 июля 
Магомед Цуров сообщил, что 
комбайны вновь вышли в 
поле и обмолот оставшейся 
пшеницы  продолжается с 
нарастающими темпами, и 
он завершится через день-
два.

Косовица хлебов продол-
жается лишь в двух сель-
хозпредприятиях  - ГУПе 
ОПХ «Нестеровское» и ГУПе  
им. Осканова. Заметим, что 
озимый клин первого соста-
вил свыше трех тысяч гекта-
ров, а второго - 4,700. Говоря 
об этих сельхозпредприяти-
ях, следует отметить, что в 
общем вале зерна, собран-
ного в ГУПах, значительная 
доля принадлежит  именно 
этим  ГУПам - «Нестеровско-
му» и им. Осканова.

К примеру, в первом с 
убранных площадей на-
молочено свыше 10 тысяч 
тонн зерна, при урожайности 
30 с лишним центнеров на 
круг.  Во втором тоже почти 
столько же при урожайности 
гектара свыше 26 центнеров. 
Косовица озимых в этих хо-
зяйствах продолжается.

Назвав лучшие ГУПы, 
внесшие солидный вклад в 
общую валовку зерна, нельзя 
не назвать их руководителей. 
ГУП ОПХ «Нестеровское» 
возглавляет и.о. директора 
Магомед Костоев, им. Оска-
нова руководит  и. о. дирек-
тора Хасбулат Султыгов.

Хороших успехов добились 
хлеборобы СПК «Славянка», 
которым руководит Маго-
мед Сапралиев, собравшие 
с каждого из 300-гектарного 
поля пшеницы по 35 центне-
ров.

Значительный вклад в 
общий успех внесли хлебо-
робы ГУПов «Дружба», «ал-
ханчуртское», «Малгобек-
ское», «Зори Кавказа» и СПК 
«Даби-Юрт»,  собравшие с 
каждого гектара в среднем 

по 25 и выше центнеров зер-
на. В этих хозяйствах убо-
рочная страда завершена, 
кроме ярового овса на зерно, 
к жатве которой приступят со 
дня на день.

Вышеозначенными  хозяй-
ствами руководят и.о. ди-
ректоров Магомед  Горчха-
нов, Рустам Костоев, ахмед 
Нальгиев, Магомед Мержоев 
и Дауд Ваделов - председа-
тель «Даби-Юрта».

Конечно, велика роль зем-
ледельцев, которые на со-
весть трудились при севе 
озимых, при уходе за ними, 
и, конечно же, при жатве хле-
бов.

- Если бы  не они, - гово-
рит Магомед Цуров, который 
постоянно бывает на полях и 
в бригадных станах, -  само-
забвенно трудившиеся ден-
но и нощно, не зная отдыха 
и покоя, результативность 
была бы другая. Работали 
все без исключения. Спасибо 
им за это.

Следует отметить, что зар-
плата земледельцев полно-
стью погашена с начала года 
по август, налоги ГУПами  
уплачены. И, что важно, в 
сельхозпредприятиях с ны-
нешнего урожая  на 100% 
запасен семенной материал 
для предстоящего сева ози-
мых, что не  было ни в один 
год с начала 90-х годов про-
шлого века. а такие ГУПы как 
«Нестеровское»,  им. Оскано-
ва смогут этим материалом 
обеспечить хозяйства всех 
форм собственности, притом  
и близлежащих регионов.

С нынешнего урожая 
озимых ГУПы продолжают  
расплачиваться за сельхоз-
технику, приобретенную в 
прошлом году  из ОаО «Ро-
сагролизинг». Из вышеска-
занного можно делать одно-
значный вывод: нынешний 
год для аПК республики и 
его тружеников  как никогда 
оказался удачным и резуль-
тативным.

Ш. БАТАРБЕКОВ

В Магасе обсудили перспективы участия 
представителей республики в молодёжных 

форумах «Машук» и «Селигер»

Важна 
востребованность 

идей

2013 год для  АПК республики 
оказался удачным

Стратегия государственной национальной 
политики России
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ВИДЕТЬ своих детей до-
стойными людьми хотят все 
родители. Разумеется, та-
кими были и родительские 
ожидания Хасана Хамзато-
вича и Эсет Хамбертовны 
Газдиевых. Воспитывая пя-
терых детей, они стремились 
привить им лучшие качества 
и сами служили примером 
для них. Глава этой боль-
шой и дружной семьи в свое 
время окончил Горский сель-
скохозяйственный институт, 
а в восьмидесятых годах 
возглавлял администрацию 
родного села, пользуясь ува-
жением и авторитетом одно-
сельчан. Его верная спутни-
ца тоже всегда была на виду, 
совмещая работу с заботами 
у домашнего очага. 

Сегодня можно с полным 

основанием сказать, что ро-
дительские труды этой заме-
чательной пары, делившей 
на жизненном пути радости 
и печали, не пропали даром. 
Старшие сыновья и дочери 
Хасана Хамзатовича и Эсет 
Хамбертовны – Башир, Рус-
лан, Мадина и амина – уже 
нашли свое место в жизни. а 
теперь важный этап преодо-
лел и их младший сын Ху-
сейн, с честью выдержавший 
экзамен на прочность и став-
ший офицером…

Быть военным Хусейн, как 
и многие ингушские маль-
чишки, мечтал с самого дет-
ства. И уже тогда он стал 
приближать свою мечту – хо-
рошо учился в школе, много 
читал и постоянно занимал-
ся спортом. Будучи самым 
младшим в семье, он, тем 
не менее, рос не избалован-
ным ребенком, всегда умел 
постоять за себя и, обла-
дая обостренным чувством 
справедливости, нередко 
вступался в мальчишеских 
спорах за слабого. Свер-
стники уважали его за эту 
справедливость и честность, 
школьные наставники хвали-
ли за прилежание и воспи-
танность, а родители всегда 
учили оставаться человеком 
в любых обстоятельствах, 
уважать окружающих и пом-
нить о своих корнях.

В 1992 году во время кро-
вавых событий в Пригород-
ном районе семья Газдиевых 
была вынуждена покинуть 
свое родовое село. Они об-
рели пристанище в Грозном. 
Но не надолго – совсем ско-
ро вспыхнула первая чечен-
ская война. Газдиевы снова 
стали беженцами.

Те безумные времена сло-
мали много человеческих 
судеб, поселив в сердцах 
людей безысходность, боль 
и отчаяние. Но и много при-
меров настоящего жизненно-
го подвига явили они. Хасан 
Хамзатович и Эсет Хамбер-
товна уберегли своих де-
тей от тлетворного дыхания 
войны – те не ожесточились, 
не озлобились, не перестали 
верить в светлые идеалы и в 

торжество справедливости. 
а в 1998 году семья Газдие-
вых одной из первых верну-
лась в Базоркино (Чермен), 
чтобы заново отстроить на 
пепелище свой дом, чтобы 
снова жить на благословен-
ной земле предков. Здесь 
маленький Хусейн пошел в 
первый класс.

- Уже где-то в пятом-шестом 
классе я твердо решил для 
себя, что обязательно ста-
ну военным, - вспоминает 
Хусейн Газдиев. – Поэто-
му после окончания школы 
сразу собрал все необходи-
мые документы и сдал их 
в Назрановский военкомат. 
Через месяц после этого из 
Санкт-Петербурга пришел 
ответ – меня приглашали в 
институт для прохождения 

вступительных испытаний. 
Оказалось, что сложнее все-
го было пройти психологиче-
ское тестирование – многие 
поступавшие вместе со мной 
ребята на этом этапе были 
отсеяны. а остальные, в том 
числе и я, первые два меся-
ца учебы провели на поле-
вом выезде за городом, жили 
в лесу. Это тоже была своего 
рода проверка. Приехать до-
мой я смог уже только через 
полгода.

Признаюсь честно, для 

меня это было самое трудное 
время. С учебой и службой я 
справлялся легко, но очень 
скучал по дому и по род-
ным, впервые оказавшись 
так далеко от них. Однажды 
появилась даже мысль на-
писать рапорт и отчислиться 
из института. Но мне очень 
не хотелось разочаровывать 
родителей, которые всегда 
верили в меня, и я настро-
ил себя на победу. а вскоре 
привык к своей новой жизни, 
приезжая домой всего два 
раза в год.

Умение преодолевать 
себя, конечно, еще не раз 
пригодится Хусейну Газдиеву 
– он выбрал настоящую муж-
скую профессию, которая 
не предполагает внутренней 
расслабленности. Но воспи-
тав в себе сильный характер 
и силу духа, этот парень уве-
ренно смотрит в будущее.

- Я намерен посвятить во-
енной службе всю жизнь, а не 
просто отработать быстрень-
ко свой контракт и уйти куда-
то в другую сферу, - говорит 
он. – И служить я постараюсь 
так, чтобы никому и никогда 
не пришлось краснеть за 
меня, чтобы мной всегда гор-
дились мои родные, и горди-
лась моя Ингушетия...

Несмотря на то, что в 
Санкт-Петербургском воен-
ном институте внутренних 
войск России учится много 
молодых кавказцев, послан-
цев Ингушетии здесь за по-
следние годы было всего 
трое. Когда Хусейн в 2009 
году заканчивал первый курс, 
состоялся выпуск у Руслана 
Тутаева. Руслан начал свою 
службу на Урале, а сейчас 
продолжает служить в Да-
гестане. Парни до сих пор 
поддерживают связь. После 

выпуска Хусейна в инсти-
туте остался единственный 
ингуш Магомед Евкуров. Он 
уже перешел на четвертый 
курс. Столь малочисленное 
присутствие в вузе ингушей 
накладывает на наших пар-
ней особую ответственность. 
Каждый из них понимает, 
что представляет здесь на-
род с древними воинскими 
традициями и должен не 
посрамить память предков, 
гордых орлов Кавказа, во все 
времена умножавших славу 

русского оружия.
- У нас был многона-

циональный курс, - говорит 
Хусейн. - Вместе со мной 
учились русские ребята, 
представители многих наро-
дов Дагестана, кабардинцы, 
балкарцы, осетины, был один 
чеченец и несколько азер-
байджанцев. И между нами 
никогда не возникало никако-
го недопонимания, не было 
никаких трений.  Мы жили в 
одной казарме, ели из одного 
котла и, даже выходя на пару 
часов в увольнение в город, 
держались вместе, потому 
что чувство локтя дорогого 
стоит. Мы стали одной боль-
шой семьей, где каждый был 
готов в любое время прийти 
на выручку другу. Теперь я 
знаю, что означает настоя-
щее военное братство. Наше 
братство не раз прошло ис-
пытание на полевых выез-

дах, на тактико-специальных 
учениях, во время несения 
патрульной службы на ули-
цах и в общественных местах 
города, а также в тех неред-
ких случаях, когда личный 
состав военного института 
привлекался к выполнению 
задач по охране обществен-
ного порядка и обеспечению 
общественной безопасно-
сти, пресечению возможных 
противоправных действий 
и недопущению подготовки 
террористических и экстре-
мистских акций в период про-
ведения в Санкт-Петербурге 
различных международных, 
политических, спортивно-
массовых мероприятий, па-
радов и демонстраций на 
Дворцовой площади, матчей 
по футболу. В июне этого 
года, к примеру, мы во взаи-
модействии с другими сило-
выми структурами обеспечи-

вали, как и в прежние годы, 
безопасность проведения 
XVII Петербургского между-
народного экономического 
форума, в котором участво-
вали делегации из многих 
стран мира. Командующий 
войсками Северо-Западного 
регионального командова-
ния внутренних войск МВД 
России дал высокую оценку 
организации несения служ-
бы, уровню подготовки наших 
военнослужащих и поблаго-
дарил весь личный состав за 

службу.
Вообще, должен сказать, 

что к курсантам военного 
института предъявляются 
жесткие требования. Если 
в других институтах ближе к 
выпуску учиться становится 
все же легче, то у нас напро-
тив: чем старше курс – тем 
труднее. Особое внимание 
уделяется физической под-
готовке. Каждый из нас имел 
возможность проверить себя 
на выносливость. С учетом 
того, что будущий офицер 
должен постоянно разви-
ваться физически, недоста-
точно было сдавать одни и 
те же нормативы – требова-
ния со временем увеличива-
лись. а так как я решил, что 
армия станет моим домом на 
долгие годы, то и изучению 
военных предметов, которые 
понадобятся мне в будущем, 
уделял много времени – ог-

невой подготовке, тактике, 
служебно-боевому примене-
нию внутренних войск, во-
енной топографии и т.д. Эти 
предметы очень пригодятся 
мне во время службы в вой-
сках.

На четвертом курсе Ху-
сейн Газдиев проходил во-
енную практику в должности 
командира роты отдельного 
батальона оперативного на-
значения в городе лабинске 
Краснодарского края. Здесь 
он прошел стажировку и, 
получив общую оценку «от-
лично», вернулся в Санкт-
Петербург и успешно пере-
шел на пятый курс.

Последний год учебы в ин-
ституте пролетел для Хусей-
на стремительно. Времени 
свободного совсем не было 
– военные и юридические 
государственные экзамены, 
преддипломная подготовка и 
защита диплома... Не успел 
он оглянуться, как подошло 
время выпуска. 

Юный лейтенант Газдиев, 
застывший на плацу в парад-
ном строю однокашников, 
был в этот день взволно-
ван и счастлив. а родители, 
приехавшие к нему на вы-
пуск, могли гордиться своим 
красавцем-сыном: он сполна 
оправдал их надежды. Ху-
сейн за пять лет многое сде-
лал, для того чтобы увидеть 
сейчас эту радость в их гла-
зах. И хотя теперь впереди у 
него нелегкая военная служ-
ба, можно не сомневаться – 
он не подведет. Пусть хранит 
Хусейна Всевышний на его 
нелегком пути.

- Я очень благодарен ро-
дителям за их поддержку, за 
то, что пять лет назад они со-
гласились с моим выбором и 
поверили в мои силы, - при-
знается этот парень. – И я 
приложу все усилия, для того 
чтобы быть полезным своей 
стране и людям.

Чувство благодарности Ху-
сейн Газдиев испытывает и ко 
многим своим институтским 
наставникам, под началом 
которых он постигал военные 
науки. Среди них подполков-
ник Р.В.асакаев, полковник 
С.Н.Цветинский, подполков-
ник В.В.Загородниев, под-
полковник В.а.Тихонов, 
полковник Ф.С.луценко, пол-
ковник  В.а.Король и другие. 
С большой теплотой гово-
рит он о своем командире 
роты майоре М.С.Павлове, 
который был для своих под-
чиненных настоящим отцом-
командиром - заботливым и 
внимательным, а курсанты 
отвечали ему за это безгра-
ничным уважением.

Молодые офицеры, ны-
нешние выпускники Санкт-
Петербургского военного 
института внутренних войск 
министерства внутренних 
дел Российской Федерации, 
будут проходить службу в раз-
личных уголках нашей стра-
ны. Хусейн Газдиев поступил 
в распоряжение централь-
ного регионального коман-
дования внутренних войск 
МВД РФ. Его краткосрочный 
отпуск близится к концу, и со-
всем скоро он отправится к 
месту своей службы, которая 
начнется для него в одной из 
частей Московского региона. 
Парень полон решимости 
сделать военную карьеру, об-
рести опыт, расширить свои 
познания в военных науках 
и когда-нибудь перевестись 
служить в Ингушетию, чтобы 
быть полезным и взрастив-
шей его отеческой земле.

Офицерское «Честь 
имею!» он не посрамит.

Ахмет ГАЗДИЕВ

ОФИЦЕРСКОЙ ЧЕСТИ НЕ ПОСРаМИТ
28 июня на плацу Нарышкинского бастиона Петро-

павловской крепости печатали шаг курсанты Санкт-
Петербургского военного института внутренних войск 
министерства внутренних дел Российской Федерации. 
В этот  день здесь, в историческом месте северной сто-
лицы, проходил торжественный ритуал вручения лей-
тенантских погон нынешним выпускникам института, за 
плечами которых остались пять лет напряженной учебы 
и службы. 235 молодых офицеров пополнили ряды вну-
тренних войск МВД России. В ознаменование этого собы-
тия ровно в полдень был произведен выстрел из пушки 
Нарышкинского бастиона. На следующий день на плацу 
военного института состоялся выпуск молодых лейте-
нантов, которым были вручены дипломы об окончании 
вуза. Среди обладателей новеньких погон и красного 
диплома престижного института оказался единственный 
ингуш Хусейн Газдиев, житель села Базоркино (Чермен) 
Пригородного района.

Из досье «Сердало»:
Федеральное государственное военное образователь-

ное учреждение высшего профессионального образования 
«Санкт-Петербургский военный институт внутренних во-
йск министерства внутренних дел Российской Федерации» 
осуществляет подготовку кадров для замещения офицер-
ских должностей тактического звена во внутренних вой-
сках министерства внутренних дел Российской Федерации 
с присвоением воинского звания «лейтенант». Выпускник 
получает диплом о высшем профессиональном образова-
нии по специальности «Юриспруденция».

В институте, который ведет свою историю с 12 октя-
бря 1944, на сегодняшний день создана и непрерывно раз-
вивается современная материально-техническая база, 
профессорско-преподавательский состав института на-
считывает более 20 докторов наук, 20 профессоров и 100 
кандидатов наук.

Трое выпускников Санкт-Петербургского военного ин-
ститута внутренних войск были удостоены звания Героя 
Советского Союза, десять стали Героями России, проявив 
мужество при исполнении служебного долга.

1. 5 июня 2013 года Конституционным 
судом Российской Федерации провозгла-
шено постановление по делу о проверке 
конституционности абзаца второго пун-
кта 14 статьи 15 Федерального закона «О 
статусе военнослужащих» в связи с жа-
лобами граждан А.С. Зорина, А.Г. Кожуш-
ного и других.

Согласно абзацу второму пункта 14 ста-
тьи 15 Федерального закона от 27 мая 1998 
года № 76-ФЗ «О статусе военнослужащих» 
при невозможности обеспечить жилыми по-
мещениями уволенных с военной службы 
граждан, принятых до 1 января 2005 года 
на учет органами местного самоуправле-
ния в качестве нуждающихся в жилых по-
мещениях, им ежемесячно выплачивается 
денежная компенсация за счет средств фе-
дерального бюджета в порядке и размерах, 
определяемых правительством Российской 
Федерации.

Военный комиссариат города Москвы, 
куда обратились заявители после увольне-
ния из рядов Вооруженных Сил Российской 
Федерации, отказал им в выплате денежной 
компенсации за наем жилого помещения.

Оставляя исковые требования указанных 
граждан к Военному комиссариату города 
Москвы без удовлетворения, суды общей 
юрисдикции исходили из того, что в силу 
оспариваемой нормы одним из обязатель-
ных условий для выплаты денежной компен-
сации за наем жилого помещения гражда-
нам, уволенным с военной службы, является 
принятие их на учет нуждающихся в жилых 
помещениях именно органами местного са-
моуправления, а не жилищной комиссией по 
месту прохождения военной службы.

Конституционный суд РФ решил, что по-
становка военнослужащих на учет нуж-
дающихся в жилых помещениях по месту 
прохождения военной службы жилищны-
ми комиссиями, равно как и постановка на 
такой учет граждан, уволенных с военной 
службы, органами местного самоуправле-
ния по новому избранному месту постоян-
ного жительства, означает признание факта 
нуждаемости этих лиц в жилых помещениях 
и обязанность государства обеспечить этим 
гражданам реализацию конституционного 
права на жилище в установленном законом 
порядке. абзац второй пункта 14 статьи 15 
Федерального закона «О статусе военнослу-
жащих» признан не соответствующим Кон-
ституции Российской Федерации в той мере, 
в какой содержащаяся в нем норма лишает 
граждан, принятых на учет нуждающихся в 
жилых помещениях по месту прохождения 
военной службы жилищными комиссиями 
органов военного управления, воинских ча-
стей, организаций Вооруженных Сил Рос-
сийской Федерации, права на получение 
ежемесячной денежной компенсации за 
наем (поднаем) жилых помещений на рав-
ных условиях с относящимися к той же ка-
тегории гражданами, которые после уволь-
нения с военной службы изъявили желание 
изменить место жительства и были приняты 
на учет нуждающихся в жилых помещени-
ях органами местного самоуправления по 
новому избранному месту постоянного жи-
тельства.

Данное решение Конституционного суда 
РФ гарантирует гражданам, принятым на 
учет нуждающихся в жилых помещени-
ях по месту прохождения военной службы 
жилищными комиссиями органов военного 
управления, воинских частей, организаций 
Вооруженных Сил Российской Федерации, 
право на получение ежемесячной денежной 
компенсации за наем (поднаем) жилых по-
мещений на равных условиях с гражданами, 
принятыми на такой учет органами местного 
самоуправления по новому избранному ме-
сту постоянного жительства.

2. 25 июня 2013 года Конституционным 
судом Российской Федерации провозгла-
шено постановление по делу о проверке 
конституционности положений части 1 
статьи 1, пункта 1 части 1, частей 6 и 7 
статьи 3 Федерального закона «О компен-
сации за нарушение права на судопроиз-
водство в разумный срок или права на 
исполнение судебного акта в разумный 
срок», частей первой и четвертой статьи 
2441 и пункта 1 части первой статьи 2446 
Гражданского процессуального кодекса 
Российской Федерации в связи с жало-
бой гражданки А.Е. Поповой.

Частью 1 статьи 1 Федерального закона от 
30 апреля 2010 года №68-ФЗ определяется 
круг лиц, которые при нарушении их права на 
судопроизводство в разумный срок могут об-
ратиться в суд с заявлением о присуждении 
компенсации за такое нарушение. Статья 3 
предусматривает, что соответствующее за-
явление может быть подано в суд общей 
юрисдикции в шестимесячный срок со дня 
вступления в законную силу приговора или 
постановления суда, которым прекращено 
уголовное судопроизводство (пункт 1 части 
1 и часть 6); заявление о присуждении ком-
пенсации за нарушение права на судопроиз-
водство в разумный срок может быть подано 
до прекращения уголовного преследования 
или до вступления в законную силу обвини-
тельного приговора суда, если подозревае-
мые или обвиняемые по данному уголовно-
му делу установлены (часть 7).

Право лица обратиться с таким заявлени-
ем закреплено также частью первой статьи 
244.1 ГПК Российской Федерации. Такое за-
явление, согласно части четвертой той же 
статьи, может быть подано заинтересован-
ным лицом в суд в шестимесячный срок со 
дня вступления в законную силу приговора 
суда.

В соответствии с пунктом 1 части первой 
статьи 244.6 ГПК Российской Федерации суд 
возвращает заявление о присуждении ком-
пенсации за нарушение права на судопро-
изводство в разумный срок, если при рас-
смотрении вопроса о принятии заявления к 
производству установит, что заявление по-
дано лицом, не имеющим права на его по-
дачу.

Иркутский областной суд, руководствуясь 
оспариваемыми законоположениями, воз-
вратил заявительнице заявление о присуж-

дении компенсации за нарушение права на 
судопроизводство в разумный срок с указа-
нием на то, что право на подачу такого рода 
заявления у а.Е.Поповой не возникло, по-
скольку по возбужденному по ее заявлению 
уголовному делу подозреваемые или обви-
няемые лица не установлены.

Конституционный суд РФ решил, что судеб-
ное толкование указанных законоположений, 
позволившее суду отказать в принятии заяв-
ления а.Е.Поповой о выплате компенсации 
за нарушение права на судопроизводство в 
разумный срок по указанному основанию, не 
отвечает требованиям Конституции Россий-
ской Федерации. Оспариваемые нормы при-
знаны не соответствующими Конституции 
Российской Федерации, в той мере, в какой 
эти законоположения, служат основанием 
для отказа потерпевшему в признании его 
лицом, имеющим право на подачу заявле-
ния о присуждении компенсации за наруше-
ние права на уголовное судопроизводство 
в разумный срок, на том лишь формальном 
основании, что подозреваемый или обвиня-
емый по делу не был установлен.

С учетом положений данного решения Кон-
ституционного суда РФ, Федеральному зако-
нодателю надлежит внести в правовое регу-
лирование судебной защиты права граждан 
на судопроизводство в разумный срок изме-
нения, направленные на уточнение порядка 
и условий подачи потерпевшими заявлений 
о присуждении компенсации за нарушение 
данного права.

3. 27 июня 2013 года Конституционным 
судом Российской Федерации провозгла-
шено постановление по делу о проверке 
конституционности положений частей 3 
и 10 статьи 40 Федерального закона «Об 
общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федера-
ции» и пункта 3 части первой статьи 83 
Трудового кодекса Российской Феде-
рации в связи с жалобой гражданина 
А.В.Дубкова.

Согласно части 3 статьи 40 Федерально-
го закона от 6 октября 2003 года № 131-ФЗ 
«Об общих принципах организации местно-
го самоуправления в Российской Федера-
ции», полномочия выборного должностного 
лица местного самоуправления начинаются 
со дня его вступления в должность и пре-
кращаются в день вступления в должность 
вновь избранного должностного лица мест-
ного самоуправления (абзац второй). В ча-
сти 10 той же статьи установлен перечень 
оснований досрочного прекращения полно-
мочий выборного должностного лица мест-
ного самоуправления.

Часть первая статьи 83 Трудового кодек-
са Российской Федерации относит к числу 
оснований прекращения трудового договора 
по обстоятельствам, не зависящим от воли 
сторон, неизбрание на должность (пункт 3).

Гражданин а.В. Дубков решением Совета 
депутатов Корфовского городского поселе-
ния Хабаровского муниципального района 
Хабаровского края был удален в отставку 
с должности главы данного муниципально-
го образования. Хабаровский районный суд 
Хабаровского края постановил восстановить 
а.В. Дубкова в должности с 3 мая 2011 года. 
В просьбе а.В. Дубкова о принятии обеспе-
чительных мер в виде приостановления дей-
ствий по назначенным решением Совета де-
путатов Корфовского городского поселения 
от 17 мая 2011 года внеочередным выборам, 
было отказано.

Вновь избранный глава приступил к ис-
полнению своих должностных обязанностей 
до разрешения судом вопроса о законности 
отставки ранее избранного главы муниципа-
литета, который своим распоряжением уво-
лил а.В. Дубкова.

Оставляя требования а.В. Дубкова о при-
знании распоряжения вновь избранного гла-
вы незаконным без удовлетворения, суды 
всех инстанций исходили из того, что в силу 
части 3 статьи 40 Федерального закона «Об 
общих принципах организации местного са-
моуправления в Российской Федерации» его 
полномочия были фактически прекращены в 
день вступления в должность вновь избран-
ного главы муниципального образования.

Конституционный суд РФ решил, что дей-
ствующее законодательство не предусма-
тривают таких оснований прекращения пол-
номочий, которые могли бы быть применимы 
к случаям, когда на момент восстановления 
лица в должности главы муниципального об-
разования в связи с признанием судом реше-
ния об удалении его в отставку незаконным 
вступил в должность вновь избранный на до-
срочных выборах глава муниципального об-
разования. Положения частей 3 и 10 статьи 
40 Федерального закона «Об общих принци-
пах организации местного самоуправления 
в Российской Федерации» признаны не со-
ответствующими Конституции Российской 
Федерации в той мере, в какой эти законопо-
ложения допускают в правоприменительной 
практике проведение досрочных выборов 
до разрешения судом вопроса о законности 
удаления главы муниципального образова-
ния в отставку и тем самым не гарантируют 
возможность реального восстановления его 
прав в случае признания судом соответству-
ющего решения представительного органа 
местного самоуправления незаконным.

С учетом решения Конституционного 
суда РФ Федеральному законодателю над-
лежит внести в правовое регулирование 
отношений, связанных с удалением главы 
муниципального образования в отставку 
и проведением досрочных выборов главы 
муниципального образования, изменения, 
обеспечивающие максимально возможное 
сокращение сроков судебного обжалования 
такого решения и незамедлительное рас-
смотрение судом дела о проверке его закон-
ности.

М.К. ВЕДЗИжЕВ, 
руководитель секретариата 

Конституционного суда Республики 
Ингушетия 

Краткий обзор судебной практики 
Конституционного суда Российской Федерации 

за июнь 2013 года
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ЦЕННОСТИ ВЕРы

Истина, которую не мо-
жет отвергнуть ни один 
человек - беспристрастна. 
Постоянное, непрекращаю-
щееся счастье невозможно 
без веры в Аллаха, кото-
рый сотворил все сущее, 
и без следования Его ру-
ководству. Потому что Тот, 
который создал человека, 
знает, что принесет ему сча-
стье и что принесет горе, 
что принесет пользу и что 
повредит ему. 

В нашей светской культуре 
принято, что счастье дости-
гается, когда вы становитесь 
богатым, сильным или попу-
лярным. Молодёжь мечтает 
стать популярной, старики 
мечтают "сорвать куш". Мы 
часто видим счастье в от-
сутствии усталости, печали и 
раздражения. Одной из при-
чин того, что мы имеем столь-
ко трудностей в достижении 
счастья, является то, что мы 
понятия не имеем о том, ка-
ково оно. Следовательно, мы 
делаем бедные суждения о 
жизни. 

Пример правильного сужде-
ния: понимание того, что ма-
териальный комфорт сам по 
себе не приводит к счастью. 
Достигнув этого заключения 
правильным суждением, мы 
не успокаиваемся. Мы про-
должаем жаждать счастья, 
которое кажется недосягае-
мым. Мы делаем больше де-
нег, полагая, что они помогут 
нам стать счастливыми, и в 
процессе этого пренебрега-
ем нашими семьями. Боль-
шинство крупных событий, о 
которых мы мечтаем, по до-
стижении оказываются не на-
столько счастливыми, как мы 
представляли. Кроме того, мы 
часто не знаем точно чего хо-
тим, что принесёт нам счастье 
или как добиться этого. Дол-
гожданное счастье не «созда-
ётся». Вообразите, что кто-то 
может взмахом руки дать вам 
известность, благосостояние 
и досуг. Были бы вы счастли-
вы? Вы наслаждались бы, но 
очень недолго. Постепенно вы 
приспособились бы к вашим 
новым обстоятельствам. Ис-
следования показывают, что 
выигравшие большие суммы 
в лотерею спустя несколько 
месяцев не более счастливы, 
чем обыкновенный человек! 
Чтобы вернуть радость, вы 
теперь нуждались бы в ещё 
более высоких критериях. 

Так действительно ли в 
деньгах счастье? Пророк (Да 
благословит его аллах и при-
ветствует) сказал: «Истинное 
богатство не в обладании 
большого богатства, но ис-
тинное богатство – богатство 
души». (Сахих Аль-Бухари) 

Всем известно, предприни-
мались многие попытки найти 
счастье и избежать горя со 
стороны мыслителей, фило-
софов, врачей и т.д. Однако 
действительность показала, 
что предложенные решения 
приводят лишь к достижению 
временного, неполного, вир-
туального счастья…

Однажды в поезде некий 
человек остановился в про-
ходе рядом с двумя пассажи-
рами, игравшими в шахматы. 
Один из игравших, подросток, 
уже готов был сдаться, когда 
человек в проходе заметил, 
что существует еще один ход. 
Юноша предложил, чтобы тот 
занял его место за доской. 
Сев играть, мужчина сделал 
один хитроумный ход, кото-
рый моментально изменил 
всю позицию. Вскоре он уже 
победил, хотя всего за не-
сколько минут до этого юно-
ша готов был признать свое 
поражение. Мужчина потом 
заметил, что хотя в шахма-
тах выигрышный ход есть не 
всегда, но в жизни, даже ког-
да нам кажется, что все наши 
усилия не принесли нам уда-
чи, всегда остается еще один 
ход. Это тот ход, когда мы 
обращаемся за помощью к 
аллаху, который присутству-
ет внутри нас и которому все 
возможно. 

Многие психологи утверж-
дают, что только верующий 
человек живет в счастье и 
спокойствии. Если мы не вы-
работали в себе источник 
духовного богатства, то ника-
кие суммы денег не сделают 
нас счастливыми. Духовное 

богатство приносит счастье. 
Оно дает нам любовь. Оно 
дарует мудрость. Духовное 
богатство ведет к счастью, по-
тому что помогает нам стро-
ить отношения с окружающи-
ми на основе любви. 

Очень легко подсчитать 
свое материальное богатство, 
а вот для того чтобы увидеть, 
насколько мы богаты духов-
но, важно посмотреть на свою 
жизнь. Какие у нас отношения 
с окружающими? Научились 
ли мы любить и принимать 
других такими,  какие они 
есть, без всяких оговорок? 
Научились ли мы прощать и 
забывать то, что воспринима-
ли как обиды? Ценим ли мы 
жизнь в ее многообразных 
проявлениях? Полностью ли 
мы используем наши талан-
ты? Ответ на эти вопросы по-
зволит нам достаточно точно 
оценить размер и качество 
наших духовных резервов. 

Нам может казаться, что 
счастье – это результат внеш-
них обстоятельств. Более 
зрелый взгляд на счастье 
состоит в том, что счастье – 
это побочный продукт нашего 
служения  ближним. Это – 
ощущение того, что хорошо 
выполняешь свою работу или  
что честен в общении с окру-
жающими, это – помощь нуж-
дающимся или возможность 
поделиться своим чувством 
юмора. Счастье – это духов-
ный принцип, который мы мо-
жем усвоить и использовать 
независимо от внешних об-
стоятельств и условий. 

Конечно, материальные 
удобства могут быть поло-
жительным фактором нашей 
жизни. С ними у нас нет про-
блем с питанием, оплатой 
счетов или обучением де-
тей. При сильной экономи-
ке материальное богатство 
даст надежную защиту. Но 
что происходит, если состоя-
ние экономики ухудшается? 
Когда мы создаем духовное 
богатство, наша внутренняя 
уверенность всегда остается 
с нами. Если мы лишимся 
наших сбережений и источ-
ников дохода, наше духовное 
богатство поможет нам вы-
стоять и восполнить потери. 
Если наша жизнь основана на 
духовном богатстве, мы об-
ретаем глубокое и надежное 
спокойствие, которого нельзя 
получить только от матери-
ального богатства. 

Если разум это то, что от-
личает человека от животно-
го, то его обладатель должен 
воспользоваться им для раз-
решения этой проблемы, по-
тому что эта проблема самая 
серьезная и важная для всех. 
И сколько бы человеческий 
разум не искал истины, никог-
да не постигнем истины, кро-
ме как поняв, что она одна – 
вера во Всевышнего аллаха. 

Как редко задумываются 
люди о том, что означает их 
жизнь. а потому нередко их 
ломают испытания, которые 
они должны воспринимать как 
милость от Всевышнего. То, 
что им аллах дает, приводит 
их к высокомерию, разврату и 
другим признакам безбожия. 
И они упорно не видят или 
не хотят видеть испытания. 
а если бы видели их и поня-
ли, что они от Всевышнего 
аллаха, то, они бы не теря-
ли понапрасну время в этой 
жизни. Это очевидно. Есть 
изречение пророка о том, что 
живым, проходящим мимо 
кладбищ, завидуют мертвые: 
«ах, если бы я мог вернуться 
в этот мир и свершить хотя 
бы два ракаата молитвы». 

И еще раз: могут ли деньги 
и имущество быть дарами на-
шего личного источника сча-
стья? Да, могут, если даются 
от радостного сердца. Делясь 
тем, что имеем с другими, 
мы можем умножить наше 
счастье, в том случае если 
наши побуждения чисты. Нам 
следует делиться с желанием 
облегчить чью-то боль или 
уменьшить лишения, а не для 
того, чтобы потворствовать 
ложному чувству благоволе-
ния, желанию увидеть соб-
ственное имя на страницах 
газеты.

М. БАРАХОЕВ

В здоровом теле - здо-
ровый дух, гласит крыла-
тое латинское выражение. 
Для блогера Руслана Ян-
диева (http://bergbewohner.
livejournal.com/) и его близ-
ких друзей, с недавнего 
времени увлекающихся ве-
лоспортом, это не просто 
слова, это образ жизни. 

Правда, вид спорта они вы-
брали не совсем привычный 
для ингушского менталите-
та. Хотя почему бы и нет? 
Не совсем привычный еще 
каких-то два-три года назад, 
на сегодняшний день этот 
вид спорта прочно входит в 
досуг не только молодежи 
Ингушетии, но и всецело по-
глотил все свободное время 
общественных деятелей, 
бизнесменов, журналистов 
и блогеров республики. И 
это не может не радовать в 
условиях и без того неваж-
ной экологической ситуации, 
неправильного питания и 
стрессовых ситуаций, с ко-
торыми зачастую приходится 
сталкиваться клерку, обще-
ственному деятелю и др., 
когда поддержание здорово-
го образа просто жизненно 
необходимо.

В числе первых о пользе 
велосипеда заговорил со 
страниц своего блога пред-
ставитель центра «Машр» 
Магомед Муцольгов.

«В принципе, уже сейчас 
можно стимулировать мо-
лодежь на выбор активного 
образа жизни. Думаю, са-
мые доступные средства 
популяризации велосипедов 
- организация различных со-
ревнований, эстафет и вело-
пробегов, устанавливая для 
победителей призовой фонд, 
и необязательно он должен 
быть связан с материаль-
ными благами. Я думаю, это 
будет хорошим примером 
младшему поколению, наде-
юсь, они поймут, что намного 
интереснее вести активный и 
здоровый образ жизни, чем 
прятаться по углам и курить 
сигареты.

 Наше будущее - в наших 
руках! Мой совет: покупайте 
велосипеды. Всегда счита-
лось, что лучший пример для 
подражания – это личный 
пример. Чтобы долго не рас-
суждать и не раскачиваться, 
я сначала купил велосипеды 
своим сыновьям, а теперь 
велосипед есть у меня и 
моих братьев», - пишет и на-
ставляет молодое поколение 
Ингушетии Магомед в своем 
блоге (http://www.kavkaz-uzel.
ru/blogs/342). 

аналогичного мнения 
придерживается и другой 
велосипедист-любитель, ди-
ректор дизайн-студии «Идея» 
ахмед Бузуртанов, для ко-
торого занятие велоспортом 
стало уже более года частью 
программы для укрепления 
здоровья и поддержания 
физической формы, а также 
частью ежедневных допол-
нительных нагрузок, так не-
обходимых организму. Ведь 
велосипедный спорт это пре-
красное средство общефи-
зического развития, способ-
ствующий воспитанию таких 

качеств, как быстрота, вы-
носливость, сила, ловкость.

- Мой день начинается с 
утреннего намаза, чтения и 
катания на велосипеде об-
щей длительностью 1-1,5 ча-
сов, - говорит ахмед Бузурта-
нов в интервью.

Ежедневный путь ахме-

да проходит через маршрут 
Назрань-Магас-Назрань и 
составляет более 20 киломе-
тров. Во время велопробега 
он часто встречает бегунов, 
реже велосипедистов - у нас 
в республике массовое ка-
тание на велосипедах начи-
нается поздно вечером или 
ночью.

- Я сам иногда по вечерам 
вместе со своими детьми вы-
бираюсь покататься для удо-
вольствия вокруг Назранов-

ского пруда, - признается он.
 ахмед считает, что осо-

бых условий для безопас-
ного катания на велосипеде 
не нужно. По его мнению, 
другие участники дорожного 
движения должны принять 
велосипедистов как полно-
правных пользователей до-
рог и участников дорожного 
движения.

- К сожалению, культура 
дорожного движения у нас 
оставляет желать лучшего, - 
отмечает ахмед.

Велосипед и сопутствую-
щий ему инвентарь ахмед 
приобрел в спортивных мага-
зинах соседних республик.

Что касаемо двусмыслен-
ной оценки окружающих на 
выбор способа передвиже-
ния, то на этот счет у ахмеда 
не возникает смущений.

- В прошлом году сезон 
лето-осень я почти каждый 
день на работу и обратно 
ездил на велосипеде, а это 
самый разгар движения на 
улице. Меня лично ничто не 
смущало, но я чувствовал на 
себе удивленные взгляды. 
На работе удивлялись сме-

лости моего поступка, а я, в 
свою очередь, пояснял, что 
все прелести катания на ве-
лосипеде - это и здоровье, и 
экономия, и мобильность, и, 
наконец, удовольствие. В то 
же время я недоумевал, по-
чему это вызывает столько 
вопросов и непонимания, а 
шпана, бесцельно и празд-
но шатающаяся на папиных 

машинах с превышением 
скорости и незнанием эле-
ментарных правил и этики, 
воспринимается как само со-
бой разумеющееся, - расска-
зывает ахмед Бузуртанов.

По словам ахмеда Бузур-
танова, за полтора года его 

примеру последовало около 
десяти человек, они также 
приобрели велосипеды и 
успешно катаются в совмест-
ной с ахмедом компании ве-
лосипедистов.

Многие советуются с ним 
по вопросам связанным с 
приобретением и эксплуа-
тацией велосипедов. Одно-
временно ими ведется про-
паганда в социальных сетях, 
так с помощью специальных 
программ для смартфонов 
они ведут учет скорости, 
километража и маршрута 
велопробега. После вся ин-
формация при помощи этих 
программ оперативно попа-
дает в их блоги, там уже идет 
обсуждение и планирование 
маршрутов и т.д. 

Данный вид спорта стал 
приоритетным при выборе 
способа передвижения и в 
организации, в которой со-
стоит ахмед Бузуртанов, в 
культурно-просветительском 
центре «Эздел», во время 
туристического фестиваля 
1 мая 2013 г., когда был вы-
бран именно велосипед как 
способ преодоления дистан-
ции по горам Джейрахского 
района.

Возвращаясь к блогеру 
Руслану Яндиеву отмечу, что 
в любительский велоспорт 
он пришел не случайно - еще 
в детстве среди других видов 
спорта предпочитал кататься 
на велосипеде, несмотря на 
то, что как и все ингуши, за-
нимался борьбой и другими 
видами единоборств.

После окончания универси-
тета он устроился на работу, 
и тут оказалось, что проще 
было ездить на велосипеде, 
чем на общественном транс-
порте - так успевал быстрее. 
Затем его друзья, заразив-
шись хорошим наглядным 
примером, стали покупать 
себе велосипеды. На фоне 
всеобщего увлечения как то 
совместно решили создать 
группу в социальной сети 
«ВКОНТаКТЕ» для любите-
лей велоспорта и устраивать 
совместные поездки, на язы-
ке велогонщиков это звучит 
как «покатушки».

Изначально было четверо 
ребят, после создания группы 
в социальной сети сообщни-
ков стало около 60 человек, 
правда, надо отметить, на 
первые велопробеги выезжа-
ла только эта четверка. Пер-
вым местом для «покатушек» 
была выбрана площадь Со-
гласия г. Назрани, там ребята 
кроме обычной езды устраи-
вали еще и экстремальные 
трюки, что повлекло за собой 
травмы некоторых велосипе-
дистов. Но, как признается 
Руслан Яндиев, если ставить 
на чашу весов травмы и тот 
драйв, которые ребята испы-
тывали после экстремальной 
езды на велосипедах, то они 
выглядели совсем незначи-
тельными, но всем велосипе-
дистам он советует надевать 

защитные шлемы и снаряже-
ния, чтобы не нанести ущерб 
своему здоровью.

Родные на увлечение 
Руслана реагировали по-
разному, кто-то скептически 
относился к выбору молодо-
го парня, кто-то с неодобре-
нием, у кого-то это вызывало 
усмешку. Мешал устоявший-
ся в обществе стереотип 
«ингушскому мужчине не до 
езды на велосипеде». Но в 
итоге многие стали также при-
обретать себе велосипеды, и 
уже совместно с Русланом 
выезжать на дистанции, как 
и в случае с вышеуказанным 
героем ахмедом Бузуртано-
вым. Выезжая с друзьями 
покататься, Руслан создавал 
объявление в группах соци-
альных сетей и на своем соб-
ственном блоге. После тут 
же размещались отчетные 
фотографии велопробега. На 
блоговом пространстве все 
друзья Руслана отнеслись к 
затее с одобрением, многие 
выражали слова поддержки. 

У Руслана Яндиева есть и 
ценный подарок – велосипед 
от Главы Республики Ингу-
шетия Юнус-Бека Евкурова. 
История с подарком имеет 
свои предпосылки. Как-то 
после очередного велопро-

бега Руслан  получил несе-
рьезные, но значительные 
травмы, и как обычно, все 
это выставил в собственном 
блоге. В течение некоторо-
го времени ему позвонили с 
комитета по туризму и спор-
ту Ингушетии и пригласили 
на мероприятие по сдаче 
нормативов комплекса ГТО. 
На мероприятии Руслану 
Яндиеву от имени Главы 
Ингушетии подарили новый 
велосипед со словами благо-
дарности за вклад в развитие 
велоспорта, что стало для 
него, несомненно, приятным 
событием. 

Свой собственный вело-
сипед Руслан приобрел за 
пределами республики, по-
тому как, по его мнению, спе-
циализированного магазина 
по горным велосипедам или 
велосипедам, предназначен-
ным для экстремальных по-
ездок в республике нет. 

В настоящее время по тех-
ническим причинам и в связи 
с наступившим священным 
месяцем Рамадан ребята 
приостановили свои вело-
пробеги. 

В планах максимум у Рус-
лана на сегодняшний день 
создание проекта по строи-
тельству трассы для любите-
лей велоспорта, на которой 
будет возможно выполнять 
экстремальные трюки. 

Думается, курирующим 
спортивную часть органам 

власти стоит всерьез при-
задуматься о новом виде 
спорта, актуальном у со-
временного молодого поко-
ления республики, в плане 
проведения всевозможных 
спортивных соревнований, 
благотворительных велопро-
бегов и т.д. По возможности 
можно также устраивать ме-
роприятия с командами из 
соседних регионов. Также 
вышеуказанная тема обо-
значила проблему дефицита 
качественных хороших това-
ров в спортивных магазинах 
республики, а именно горных 
и спортивных велосипедов, 
что могут взять на заметку 
владельцы местных спортив-
ных магазинов.

Для того чтобы быть в 
теле, быть здоровым и вы-
носливым совсем необяза-
тельно проводить все время 
на ринге или спарринге. До-
статочно уделить для этого 
несколько часов в день, а то 
и в неделю. В нашей респу-
блике занятиям спорта уде-
ляется большое внимание. 
В школьных учебных заве-
дениях организована работа 
спортивных секций, в насе-
ленных пунктах республики  
строятся физкуль-турно-
оздоровительные комплек-
сы, но, к сожалению, все это 
обходится без велоспорта, 
не учитываются современ-
ные реалии. Ведь езда на 
велосипеде, несомненно, 
является одним из самых 
популярных и в то же время 
полезных для здоровья увле-
чений. Кроме того, это увле-

чение прекрасно подходит 
для людей всех возрастов. 
На сегодняшний день в мире 
насчитывается около милли-
арда велосипедов. Во мно-
гих развитых странах люди, 
добираясь каждый день на 
работу в офис, выбирают ве-
лосипед в качестве основно-
го транспортного средства. 
В дополнение к тому, что ве-
лосипед приносит здоровье 
для организма, это наиболее 
экологически чистый транс-
порт. Так что если вы еще 
не знаете, как использовать 
свое свободное время после 
напряженного рабочего дня, 
выберитесь с детьми или 
друзьями на велопробежку, 
ведь это не только трени-
ровка для тела, но и способ 
быть ближе к природе, а так-
же отличный способ весело 
и дружно провести время с 
родными и близкими.

жаридат ЕВКуРОВА

Можно ли купить 
счастье? Велоспорт в Ингушетии набирает 

обороты

Под руководством и.о. 
заместителя председате-
ля правительства РИ Сул-
тана Цечоева прошло за-
седание Республиканского 
штаба по подготовке объ-
ектов жизнеобеспечения к 
осенне-зимнему периоду 
2013-2014 гг. В заседании 
приняли участие члены 
штаба и заместители глав 
городов и сельских посе-
лений республики, пред-
ставители коммунальных 
предприятий и бюджетных 
учреждений региона.

Основным вопросом, рас-
смотренным на заседании 
штаба, был ход подготовки 
объектов коммунальной ин-
фраструктуры республики 
к осенне-зимнему периоду 
2013-2014 годов.

Открывая заседание, и.о. 
вице-премьера отметил, 
что подготовка всех систем 
и коммуникаций к осенне-
зимнему периоду – важная 
задача, стоящая перед все-
ми службами республики.

«Формализм недопустим, 
экзаменатор – зима, и этот 
экзаменатор бывает очень 
суровым», - сказал он.

С информацией о ходе 
подготовки объектов жКХ 
и социальной сферы ре-
гиона к эксплуатации в 
осенне-зимний период 2013- 
2014 гг. выступил предста-
витель УжКХ РИ. По его 
словам, среднее значение 
по готовности к отопитель-
ному сезону объектов жКХ 
составляет от 40 до 80 про-
центов. Начальник УжКХ го-
ворил также о проделанной 
работе по ремонту тепло-
сетей, их замене, теплоизо-
ляции теплотрасс, ремонту 
котлов и т.д.

Каждый из представите-
лей тепло-, энерго- и газос-
набжающих организаций 
республики в своих высту-
плениях, помимо информа-
ции о проделанном, озвучил 
существующие проблемы.

Как сообщили работни-
ки управления жилищно-
коммунального хозяйства, 

нерешенным остается во-
прос по малгобекской ко-
тельне №1. Похожая ситуа-
ция сложилась и в городе 
Назрани.

Обращаясь к присутствую-
щим, С.Цечоев отметил, что 
все мероприятия по подго-
товке жилищного фонда ре-
спублики необходимо прове-
сти согласно плану.

«Руководителям энерге-
тических компаний необхо-
димо предоставить план-
график проводимых работ 
в администрации муници-
пальных образований, а 
главам администраций ока-
зывать всяческую поддерж-
ку в проведении ремонтно-
восстановительных работ», 
- отметил С.Цечоев.

Подводя итоги заседания, 
главам городов и районов, 
руководителям ресурсос-
набжающих организаций 
был дан ряд поручений и 
установлены сроки исполне-
ния.

Во всех районах респу-
блики, согласно поруче-
нию и.о. председателя 
правительства РИ Мусы 
Чилиева о подготовке и 
проведению сельскохо-
зяйственных  ярмарок в 
период месяца  Рамадан, 
организованы  дополни-
тельные места продажи 
сельхозпродукции. Такое 
решение, сообщает пресс-
служба правительства 
РИ, было принято в связи 
с тем, что в преддверии 
праздника Ураза-Байрам 
наблюдался рост цен на 
продукты повседневного 
спроса.

На сельскохозяйственных 
ярмарках потребителям бу-
дет представлен широкий ас-
сортимент продукции от фер-
мерских хозяйств и аграрных 
предприятий. На проводимых 
продуктовых ярмарках цены, 
как правило, ниже рыночной 
стоимости на 10-15%.

Исполняя поручения и.о. 
вице-премьера Ингушетии, 
аграрии республики открыли 
ярмарки в следующих райо-
нах: Малгобекском районе 
– рынок «Беркат», в с.п. Ор-
джоникидзевское – «Сельхоз 
рынок» и Назрани – в районе 
аби-Гув.

Ярмарки будут проходить 
каждую субботу до оконча-

ния месяца Рамадан.
«Мы постоянно ведем мо-

ниторинг цен на основные 
продукты питания на рын-
ках республики и видим, что 
сельхозярмарки позволяют 
реализовать товар без по-
средников, а жителям - при-
обрести продукцию по более 
низким ценам. В этой связи, 
мною принято решение о 
проведении и организации 
ярмарок сельхозпродукции 
на протяжении месяца и в 
канун празднования оконча-
ния месяца поста», - отметил 
М.Чилиев.

Подготовка к отопительному сезонуЯрмарка каждую 
субботу



CMYK

Голосуем за наши памятники 
архитектуры на конкурсе 

«Россия 10»
1 июля в 12.00 взял старт второй этап мультимедийного конкурса по определению новых 

визуальных символов России посредством общенародного голосования. За выход в следую-
щий тур проекта «Россия 10» в числе 80 достопримечательностей нашей страны начинают 
борьбу три выдающихся памятника ингушской средневековой архитектуры: замковый ком-
плекс Вовнушки, башенные комплексы Эгикал и Эрзи.

Правила голосования в интернете: каждый пользователь может без регистрации зайти на 
сайт проекта и отдать свой голос. Всего в течение 24 часов вы можете проголосовать с одного 
IP три раза. Запрещается применение каких бы то ни было методов голосования с использо-
ванием компьютерных технологий (автоматический ввод CAPTCHA, скрипты для голосования 
и т.п.) и других способов накрутки. Набранные таким образом голоса будут аннулированы.

Правила СМС-голосования: каждый из объектов получает индивидуальный номер, на-
брав который в строке СМС пользователь получает возможность проголосовать. Подробные 
правила СМС-голосования будут размещены на странице каждого объекта. Ограничений по 
СМС-голосованию нет. Общее количество голосов, отданных за объект, будет состоять из 
суммы результатов СМС-голосования и интернет-голосования.

Друзья, вы очень активно поддерживали наши уникальные историко-культурные объекты, 
являющиеся, без сомнения, общемировым наследием. Теперь все начинается сначала. Про-
явим снова свои патриотические чувства и так же дружно проголосуем, чтобы Вовнушки, Эрзи 
и Эгикал попали в тридцатку лучших по итогам второго этапа конкурса, который продлится 
до 1 сентября 2013 года. В третьем туре россияне отберут десятку победителей, которые 
будут воссозданы в миниатюре и использованы в создании ландшафтного комплекса «Парк 
России» в Московской области.

Эрзи: http://10russia.ru/object_38
Вовнушки: http://10russia.ru/object_32
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О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

ФИНаНСы

ЧЕлОВЕК И ЗаКОН

ГО «Уполномоченный по правам человека в Республике Ингушетия и его аппарат» 
объявляет о проведении конкурса на включение в кадровый резерв на следующие 

должности государственной гражданской службы Республики Ингушетия.
К претендентам на замещение должностей начальника отдела по работе с обращения-

ми граждан и восстановлению нарушенных прав, заведующего сектором информационно-
аналитической работы, заведующего сектором правового просвещения, предъявляются сле-
дующие требования:

высшее образование, стаж гражданской службы (государственной службы иных видов) не 
менее 2-х лет или стаж (опыт) работы по специальности не менее четырех лет;

знание действующего законодательства о государственной гражданской службе Россий-
ской Федерации и Республики Ингушетия, навыки руководящей работы, подготовки норматив-
ных правовых документов, делового письма.

К претендентам на замещение должности главного специалиста отдела по работе с обра-
щениями граждан и восстановлению нарушенных прав предъявляются следующие требова-
ния:

высшее юридическое образование, стаж гражданской службы (государственной службы 
иных видов) не менее одного года или стаж (опыт) работы по специальности не менее трех 
лет;

знание действующего законодательства о государственной гражданской службе Россий-
ской Федерации и Республики Ингушетия, законодательства и иных нормативных правовых 
актов, регламентирующих правоотношения в сфере размещения заказа для обеспечения го-
сударственных (муниципальных) нужд.

К претендентам на замещение должностей ведущего специалиста отдела по работе с об-
ращениями граждан и восстановлению нарушенных прав, ведущего специалиста сектора 
информационно-аналитической работы, ведущего специалиста сектора правового просве-
щения, предъявляются следующие требования:

высшее образование, соответствующее направлению деятельности, без предъявления 
требований к стажу; 

знание действующего законодательства о государственной гражданской службе Россий-
ской Федерации и Республики Ингушетия, навыки делового письма.

К претендентам на замещение должности специалиста второй категории предъявляются 
следующие требования:

среднее специальное образование, без предъявления требований к стажу.
Участвовать в конкурсе могут лица, владеющие государственным языком Российской Фе-

дерации и соответствующие установленным законодательством РФ и РИ квалификационным 
требованиям к вакантной должности гражданской службы. 

Для участия в конкурсе представляются следующие документы: 
- личное заявление; 
- собственноручно заполненная и подписанная анкета; 
- копия паспорта; 
- копии документов о профессиональном образовании, а также по желанию гражданина - 

о дополнительном профессиональном образовании, о присвоении ученой степени, ученого 
звания, заверенные нотариально;

- копия трудовой книжки или иные документы, подтверждающие трудовую деятельность 
гражданина, заверенные нотариально (для неработающих) или кадровыми службами по ме-
сту работы; 

- медицинская справка (форма-086)
- фото 3х4 (2шт.)
Документы принимаются с 22.07.2013 г. по 22.08.2013 г. включительно, ежедневно с 10-00 

до 16-00, кроме выходных дней по адресу: РИ, г. Магас, пер. а.Бокова, д.3, подъезд 1. Теле-
фон: (8734) 55-19-92.

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Утерянный аттестат серии 06 "ББ" № 0001444, выданный Экажевской СШ № 3 в 2007 г. на 

имя Чумакова Мовсара Магомедовича, считать недействительным.
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Утерянный диплом Грозненского института имени академика Миллионщикова, выданного в 

1997 г. на имя Урусхановой асет Макшариповны, считать недействительным.
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Утерянный аттестат серии а 6056443, выданный Экажевской СШ № 1 в 1998 г. на имя  

Евлоева Руслана Магомедовича, считать недействительным.
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Утерянный аттестат серии аБ № 0004975, выданный Гимназией № 1 г. Карабулака в 2011 г. 

на имя Тумгоева Ислама Руслановича, считать недействительным.
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Утерянный аттестат серии аБ № 0011183, выданный Долаковской СШ в 2012 г. на имя Джан-

даровой Миланы адалбековны, считать недействительным.

лето - богатый на пищевые отравления и 
кишечные инфекции сезон.

Частая причина отравления - бахчевые 
(арбуз и дыня).

Отравление бахчевыми чаще всего связа-
но с содержащимися в них нитратами. Они 
содержатся в удобрениях, которыми щедро 
обогащают почву с целью ускорить рост и 
созревание ягод. Признаком повышенного 
содержания нитратов может служить интен-
сивный красный цвет, желтоватые или корич-
невые волокна и мякоть у корочки, гладкий, 

«отполированный» срез, тогда как у «настоя-
щего» арбуза он крупиночками.

Чем опасны нитраты в ранних бахче-
вых?

Нитраты (соли азотной кислоты) сами по 
себе мало токсичны, но они превращаются 
в гораздо более токсичные нитраты как в 
желудочно-кишечном тракте, так и в самих 
бахчевых. Токсикологическое действие ни-
тратов заключается в гипоксии (кислородное 
голодание тканей), что развивается в резуль-
тате нарушения транспортировки кислорода 
кровью, а также в угнетении активности не-
которых ферментных систем, которые при-
нимают участие в процессах тканевого дыха-
ния. В случае поступления повышенной дозы 
нитратов в организм с пищей инкубационный 
(скрытый) период заболевания составляет 
от четырех до шести часов. Картина острого 
отравления начинается с появлением циа-
ноза губ, видимых слизистых оболочек, ног-
тей, лица. Поражение желудочно-кишечного 
тракта более выражено: характеризуется 
тошнотой, усилением слюноотделения, бо-
лью в области желудка, рвотой и поносом. 
Клиническая картина отравления характери-
зуется симптомами, свидетельствующими о 
нарушении деятельности нервной системы: 
общей слабостью, сильной головной болью, 
сонливостью, нарушением координации дви-
жения.

При подозрении на острое отравление 
нитратами, содержащимися в пищевых про-
дуктах, необходимо сразу же обратиться за 
медицинской помощью в лечебно -профилак-
тическое учреждение.

Вторая группа отравлений вызывают 
бактерии, которые попали в арбуз при не-
правильном хранении.

Сценарий попадания бактерий в арбуз про-
заичен: трещины на корке, грязная земля на 
базаре или торговля прямо у дороги и пище-
вая мина готова. Также отравления проис-
ходят по вине покупателей! Покупая арбуз, 
многие делают это по принципу «на вырез». 
И зря. арбузы растут на земле, транспорти-
руются далеко не в стерильных условиях. 
Грязные руки сборщиков, грузчиков и продав-
цов, грязный нож, нахождение на воздухе, 
вытекший сок из потрескавшихся арбузов не 
только привлекает мух и ос, но и становится 
средой для активного размножения микро-
организмов, плюс - теплое время года, хра-
нение купленного и надрезанного арбуза не 
в холодильнике и т.п. Как итог-перспектива 
подхватить кишечную инфекцию, вплоть до 
дизентерии.

Как же полакомиться арбузом и не отра-
виться? 

Прежде всего, следует помнить о простых 
правилах и уметь выбирать арбуз:

• не покупайте ранний арбуз: неспелые 
бахчевые вряд ли будут вкусными, а вот урон 
здоровью нанести могут легко (сезон арбузов 
и дынь - конец августа и сентябрь);

• не покупайте арбуз у торговцев на доро-
гах или с машин: арбуз как губка впитывает 
в себя грязь дороги (тяжелые металлы, про-
дукты распада газа);

• всегда проверяйте целостность корки ар-
буза: не должно быть даже микротрещин, не 
берите надрезанные арбузы (грязь, мухи и 
прочее легко могли попасть в ягоду);

• хороший арбуз имеет следующие призна-
ки:

- глянцевый оттенок корки (не должно быть 
матового налета);

- хвостик подсохший (но не засохший!) и 
желтоватый;

- небольшое желтое пятно - свидетельство 
того, что арбуз созревал самостоятельно;

- спелый арбуз при похлопывании или сжи-
мании издает звонкий гул;

- осмотрите прожилки: если они плотные, 
толстые, желтоватые, значит, арбуз «под-
кармливали».

Если же вы все-таки отравились арбузом, 
т.е. у вас появились тошнота, рвота, рези в 
желудке, общая слабость, понос, то нужно 
немедленно принять активированный уголь 
(1 таблетка на каждые 10 килограммов тела), 
1-2 стакана бледно-розового раствора мар-
ганцовки. Эти меры должны помочь предот-
вратить сильную интоксикацию и убить вред-
ные микробы.

ВРИ ФБУЗ «Центр гигиены и Эпидемиоло-
гии в РИ» в июле 2013 г. была исследована 
продукция бахчевых культур, реализующихся 
на оптовых рынках, торговых точках и т.п. В 
результате исследования большинство проб 
превышало количество содержания нитра-
тов.

Будьте бдительны!!!
Я.И. ПАРИжЕВА, 

санитарный врач ФБуЗ «ЦГ и Э в РИ» 

ВТОРНИК,  23.07.2013 г.

06:00  Утро  [+12]
09:00;12:00; 15:00; 19:00; 21:00; 00:00   
«Новости Магас 24». 
09:30; 14:00; 17:40; 23:30 «Национальный 
концерт» [+12]
09:55; 13:35; 17:00; 19:45 Мультфильмы  [+0]
10:20; 17:25 «люди говорят»   [+12]
10:25 «Спортивная зона» [+12]
10:40; 01:35 «Распутин. Георгий бедоносец» 
Д/ф. Россия, 2012г.[+16]
12:20; 20:10 Ольга Остроумова. «любви зем-
ной монолог» Д/ф, Украина, 2009г.[+16]
14:25; 23:00 «Быстрее, выше, сильнее». Д/ф, 
Германия, 2012г. [+16]
15:20 «Тимур и его команда». Х/ф, СССР, 
1976 г.  [+12]
17:30 Интервью [+12]
18:05; 00:45 «В.Кикабидзе: тайны тбилисско-
го хулигана». Д/ф, Украина, 2007 г. [+12]
19:30; 00:30 Хьехам  [+12]
21:30 «Первый троллейбус». Х/ф, СССР, 
1963 г. [+12]
02:35 Перерыв
 

СРЕДА, 24.07.2013 г.

06:00  «Утро»  [+12]
09:00;12:00; 15:00; 19:00; 21:00; 00:00 Ново-
сти Магас 24. 
09:30; 12:20; 17:30; 23:30 Национальный 
концерт.  [+12]
10:00; 13:30; 17:25  Мультфильмы. [+0]
10:40; 17:55 «люди говорят»   [+12]
10:25; 18:20 «Гастарбайтеры». Д/ф, Россия, 
2011 г. [+16]
11:05; 20:00 «Пресс-конференция» [+12]
12:45; 01:35 «а. Дедюшко. Превышение ско-
рости». Док/фильм, Украина, 2007 г. [+16]
14:00; 00:45 «Верю я. История одной побе-
ды» Д/ф, Украина, 2010г. [+16]
15:20 «Первый троллейбус». Х/ф, СССР, 
1963 г. [+12]
17:00; 23:00 «Быстрее, выше, сильнее». Д/ф, 
Германия, 2012г. [+16]
19:30; 00:30 Хьехам [+12]
19:45 «Къаман во1» [+12]
21:30 «Предчувствие» Х/ф, СШа, 2007 г. 
[+16]
02:25 Перерыв
 
 

ЧЕТВЕРГ, 25.07.2013 г.

06:00  «Утро»  [+12]
09:00;12:00; 15:00; 19:00; 21:00; 00:00 Ново-
сти Магас 24. 
09:30; 17:30; 20:35; 00:30 Национальный 
концерт.  [+12]
09:55; 13:25; 17:00 Мультфильмы [+0]
10:20; 17:25 люди говорят   [+12]
10:25; 01:00 «Миллионеры на льду» Д/ф, 
Россия, 2010г. [+12]
11:05; 18:30 «Шот сан лат» Д/ф, Ингушетия 
[+12]
15:20 «Предчувствие» Х/ф, СШа, 2007 г. 
[+16]
11:30; 18:00 «Быстрее, выше, сильнее». Д/ф, 
Германия, 2012г. [+16]
19:20;01:40 Хьехам [+12]
21:30 «В тени закона» Индийское кино, 
1989г. [+16]

02:00 Перерыв
 

ПЯТНИЦА, 26.07.2013 г.

06:00  Утро  [+12]
09:00;12:00; 15:00; 19:00; 21:00; 00:00 Ново-
сти Магас 24. 
09:30; 17:25; 20:30; 23:30 Национальный 
концерт.  [+12]
09:55; 12:20; 17:00; 20:00 Мультфильмы  [+0]
10:20; 12:50 «люди говорят»  [+12]
10:25 «Самоволка» [+12]
11:00; 18:40 Энциклопедия профессии [+12]
11:30; 23:00 «Быстрее, выше, сильнее». Д/ф, 
Германия, 2012г. [+16]
13:00 «Рузб» [+12]
14:00 «Круглый стол» [+12]
15:20; 21:30 «Миллион в брачной корзине». 
Х/ф., СССР, 1985 г.  [+12]
17:50; 00:45 «Скандал в ТСж». Д/ф, Россия, 
2012 г. [+16]
19:30; 00:30 Хьехам  [+12]
19:45 «Спортивная зона» [+12]
01:00 Перерыв
 

СУББОТА, 27.07.2013 г.

06:00; 11:50; 17:50 Мультфильмы.  [+0]
07:00;14:15 «Приключение аленушки и Ере-
мы» Сказка, Россия, 2008г. [+6]
09:00 «З1амига доттаг1а».  [+6]
09:30;13:45; 18:45; 23:30 Национальный 
концерт. [+12]
10:00; 16:00; 21:00; 00:00 «Новости Магас 
24»
10:30 «Круглый стол» [+12]
11:30 «Спортивная зона» [+12]
11:45;15:45; 20:20 «люди говорят»  [+12]
12:15; 22:00 «Братья». Х/ф, СШа, 2009 г. 
[+12]
16:20 «Хит-парад»  [+12]
17:20; 21:30 «Эхо джунглей». Док/ф.  [+12]
18:15; 23:00 «Быстрее, выше, сильнее». Д/ф, 
Германия, 2012г. [+16]
19:10; 00:30 Хьехам [+12]
19:25; 00:45  «София Ротару. Секреты ее 
успеха» Д/ф, Украина, 2007г. [+16]
20:30 «Мечети Ингушетии» [+12]
01:35 Перерыв 
 

ВОСКРЕСЕНьЕ, 28.07.2013 г.

06:00; 12:00; 17:45 Мультфильмы.  [+0]
07:00 «З1амига доттаг1а» [+6]
07:30; 18:10 «Новые приключения аленушки 
и Еремы» Сказка, Россия, 2008 г. [+6]
09:30; 12:30; 17:20; 23:00 Национальный 
концерт [+12]
10:00; 16:00; 21:00; 00:00 Новости Магас 24
10:30 «Спортивные новости-7» [+12]
11:00; 20:30 «Кривое зеркало». Комедия, 
Россия, 2004 г. [+16] 
11:30 «люди говорят»  [+12]
11:35 «Мечети Ингушетии» [+12]
13:00; 20:00 «Эхо джунглей»  Док/ф.  [+12]
13:30; 01:35 «Братья Кличко. Главное по-
беда». Д/ф, Украина, 2008 г. [+12]
14:25; 22:00 «Предатель» Х/ф, СШа, 2011г. 
[+16]
16:20 «Круглый стол» [+12]
19:40; 00:30 Хьехам  [+12] 
21:00; 00:45 Итоги недели
02:30  Перерыв

ТВ ПРОГРаММа ГНТРК "МаГаС"

атака нитратов

Если есть задолженность по заработной плате!
Государственная инспекция труда в Республике Ингушетия обращается к работникам ор-

ганизаций, имеющих задолженность по заработной плате, членам их семей, представителям 
профсоюзных и других общественных организаций с просьбой сообщать информацию о за-
долженности по заработной плате, о привлечении граждан к работе без оформления трудо-
вых договоров, без занесения сведений о работе по трудовому договору в трудовые книжки, о 
фактах выплаты «серой зарплаты», «зарплаты в конвертах» в Госинспекцию труда по адресу: 
г. Магас, ул. Новая, 11, или по телефонам «горячей линии» №№ 55-20-68, 55-20-76.

Управляющий Ингушско-
го отделения №8633 ОАО 
«Сбербанк России» Алихан 
Арчаков  провел пресс-
конференцию для журна-
листов региональных СМИ, 
посвященную итогам рабо-
ты отделения за первое по-
лугодие 2013 года, а также  
основным приоритетам в 
развитии бизнеса.

а.арчаков  рассказал о 
высоких достижениях Сбер-
банка России в 2012 году. Он 
отметил, что те рекордные 
показатели, к которым банк 
пришёл, стали закономер-
ным результатом планомер-
ной реализации стратегии 
реформ, начатых четыре 
года назад. 

– Набранный темп преоб-
разований позволит и в 2013 
году рассчитывать на устой-
чивый рост, – подчеркнул 
управляющий отделением. 

За первое полугодие  те-
кущего года общий ссудный 
портфель Ингушского отде-
ления  увеличился на 300 
млн. рублей и достиг 1,6 
млрд. рублей. Вложения в 
реальный сектор экономики 
составили почти 500 млн. 
рублей. При финансовой 
поддержке банка  активно 
развивается малый бизнес в 
области строительства, тор-
говли, сферы услуг, пищевой 
отрасли. 

жители региона также ак-
тивно используют кредитные 
ресурсы банка. В этом году 
выдано более 135 млн. ру-
блей кредитов. Отделением  
целенаправленно стимули-
руется  социально значимый 

сегмент кредитования – ипо-
тека. В 2013 году Ингушское  
отделение  совместно с ор-
ганами власти готовит  про-
грамму по субсидированию 
ипотечных кредитов. а с 1 
июня Сбербанком снижены 
процентные ставки по жи-
лищному кредитованию для 
молодых семей, продлено 
действие специальной ак-
ции для первичного рынка 
жилья. 

Стабильно лидирующее 
положение отделение сохра-
няет на региональном рынке 
привлечения средств физи-
ческих лиц. Объем сбереже-
ний населения хранящихся в 
Ингушском  ОСБ достиг 2,7 
млрд. рублей. 

– В  текущем  году мы на-
мерены высокими темпами 
развивать удаленные каналы 
обслуживания  и увеличить 
эквайринговую сеть и объе-
мы безналичных операций 
на территории обслуживания 
Ингушского отделения вдвое, 
– сообщил а.арчаков. 

По словам управляющего 
Ингушским отделением, ин-
новационная составляющая в 
развитии будет играть значи-
тельную роль и в ближайшие 
пять лет. С 2014 года банк  
приступает к реализации но-
вой стратегии, основными на-
правлениями которой станут 
углубление взаимоотноше-
ний с клиентами, повышение 
эффективности, управление 
инновациями, развитие но-
вых технологий и кадрового 
потенциала.

Соб. инф.

Дивиденды растут, 
преобразования 
продолжаются

Федеральным законом от 
30.12.2012 №312-ФЗ, всту-
пившим в силу 11.01.2013 
года, в статью 322 Уголовного 
кодекса РФ и статьи 150 и 151 
Уголовно-процессуального 
кодекса РФ, внесены изме-
нения.

Данным Законом усилена 
уголовная ответственность 
за незаконное пересечение 
государственной границы 
Российской Федерации. В 
частности, предусмотрено, 
что пересечение государ-
ственной границы РФ при 
въезде в РФ иностранным 
гражданином или лицом без 
гражданства, въезд которым 
заведомо для виновного не 

разрешен по основаниям, 
предусмотренным законода-
тельством РФ, наказывается 
штрафом в размере до 300 
тысяч рублей, либо принуди-
тельными работами на срок 
до четырех лет, либо лише-
нием свободы на тот же срок 
(ранее было предусмотрено 
наказание в виде штрафа 
в размере до 200 тысяч ру-
блей или в размере заработ-
ной платы или иного дохода 
осужденного за период до 
18-ти месяцев, либо прину-
дительных работ на срок до 
двух лет, либо лишения сво-
боды на тот же срок).

poriadok.ru

УВЕДОМлЕНИЕ ЮРИДИЧЕСКОГО 
лИЦа О НаЧалЕ ПРОВЕДЕНИЯ 

ПРОВЕРКИ
Согласно части 12 статьи 9 

Федерального закона РФ от 
26.12.2008 г. №294-ФЗ «О за-
щите прав юридических лиц и 
индивидуальных предприни-
мателей при осуществлении 
государственного контроля 
(надзора) и муниципального 
контроля» о проведении пла-
новой проверки юридическое 
лицо, индивидуальный пред-
приниматель уведомляются 
органом государственного 
контроля (надзора), органом 
муниципального контроля не 
позднее, чем в течение трех 
рабочих дней до начала ее 
проведения, посредством 
направления копии распоря-
жения или приказа руководи-
теля, заместителя руководи-
теля органа государственного 
контроля (надзора), органа 
муниципального контроля о 
начале проведения плановой 
проверки заказным почтовым 
отправлением с уведомлени-

ем о вручении или иным до-
ступным способом.

Несоблюдение данного 
срока является грубым на-
рушением законодательства 
при осуществлении контро-
ля.

Результаты проверки, про-
веденной органом государ-
ственного контроля (надзора) 
с нарушением требований, 
предусмотренных указан-
ной нормой закона (в части 
срока уведомления о про-
ведении проверки), не могут 
являться доказательствами 
нарушения юридическим ли-
цом, индивидуальным пред-
принимателем обязательных 
требований и подлежит от-
мене вышестоящим органом 
государственного контроля 
(надзора) или судом на осно-
вании заявления юридиче-
ского лица, индивидуального 
предпринимателя.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
За НЕЗаКОННОЕ ПЕРЕСЕЧЕНИЕ 

ГОСУДаРСТВЕННОЙ ГРаНИЦы РФ

Уважаемые жители Республики Ингушетия!
Набрав номер телефона «горячей линии» Отделения Пенсионного фонда России по Респу-

блике Ингушетия, вы можете задать вопрос по теме формирования пенсионных накоплений, 
новой пенсионной формуле и принципах работы пенсионного калькулятора и получить ком-
петентный ответ специалистов Пенсионного фонда.

Свои вопросы жители Республики Ингушетия могут задавать в рабочие дни с 9.00 до 18.00 
по телефону: 8 (8734) 55-17-91.

АДВОКАТ
Окажет юридическую помощь сотрудникам полиции, а также бывшим сотрудникам ор-

ганов внутренних дел в получении единовременного пособия по военной травме, а также 
ежемесячной денежной компенсации в возмещение вреда здоровью.

Звонить по телефону: 8-928-695-43-98

Более половины рос-
сиян (58%) выступают за 
запрет продажи травмати-
ческих пистолетов в Рос-
сии, выяснили социологи 
«Левада-центра». Отрица-
тельно относятся к этому 
34%. Итоги опроса приво-
дит «Коммерсантъ».

Большинство россиян не 
владеет «травматикой» и 
воспринимает как угрозу то, 
что это оружие есть у дру-
гих, рассказал замдиректора 
«левада-центра» алексей 
Гражданкин. Против запре-
та в первую очередь те, кто 

им обладает, считает он. «В 
этой же группе люди, кото-
рые готовы такое средство 
самообороны приобрести, а 
также наиболее ответствен-
ные и уверенные в себе чле-
ны общества»,— утверждает 
Гражданкин.

Не в почете у населения 
и идея разрешить всем со-
вершеннолетним гражданам 
носить огнестрельное ору-
жие. Большая часть россиян 
(81%) категорически против 
этого. И только 15% опро-
шенных считают, что нужно 
дать россиянам право поку-
пать боевые пистолеты.

Россияне поддерживают 
запрет на продажу 

«травматики»


